

Fecha: 11-02-2026
 Medio: El Ovallino
 Supl.: El Ovallino
 Tipo: Noticia general
 Título: Conmemoran los 209 años del paso del Ejército Libertador por Carén

Pág.: 4
 Cm2: 490,9
 VPE: \$ 563.088

Tiraje: 1.500
 Lectoría: 4.500
 Favorabilidad: No Definida

FECHA PATRIA

Conmemoran los 209 años del paso del Ejército Libertador por Carén

La actividad estuvo organizada por la agrupación Valles Cordillera, con el apoyo del municipio local. El acto desarrollado en el salón Juan Carlos Castillo del Centro Cultural Huayquilonko contó con la participación de organizaciones y representantes de Chile y Argentina.

EQUIPO EL OVALLINO
 Monte Patria

La independencia es uno de los hechos más importantes en la historia de Chile, pues el país logró su emancipación del imperio español a través de una campaña que incluyó diferentes batallas y otras acciones militares a lo largo de todo el territorio.

Uno de los hitos clave en este proceso fue el paso del Ejército Libertador desde Argentina a Chile por la cordillera de los Andes, siendo uno de los pasos



La comunidad de Monte Patria celebró esta gesta heroica.

CEDIDA

por Carén, en la actual comuna de Monte Patria. Esta acción ocurrida en febrero de 1817 permitió sorprender a las tropas realistas en el valle del Limarí, lo que permitió el control patriota en la que por ese entonces era la provincia de Coquimbo.

En consideración de la importancia de este hito, es que Monte Patria conmemora año a año el paso del

Ejército Libertador por su comuna, acto que suele desarrollarse en la localidad de Carén, pero que en esta oportunidad se llevó a cabo en el salón Juan Carlos Castillo del Centro Cultural Huayquilonko.

El profesor de Historia y Geografía y presidente de la Agrupación Valles Cordillera, Eduardo Guzmán Chirino, valoró esta conmemoración.

"Desde el año 2017 venimos conmemorando el paso del tercer batallón libertador proveniente de Mendoza y San Juan, que cruzaron la cordillera hasta el Limarí, especialmente por los valles de Monte Patria. Entonces, rescatando ese legado hemos querido relevar este acontecimiento y llevarlo a los colegios, escuelas, las juntas de vecinos y el público en general de nuestra comuna, región y país. Hay que hacer presente que esta actividad convoca a países extranjeros, principalmente provenientes de Argentina, en donde todos los años se hace presente una delegación

cultural y artística", señaló.

En ese sentido, estuvo el Instituto Cultural Argentino-Chileno, el que como cada año participó en el evento. El presidente de dicha organización, Raúl Bustamante Flores, destacó este trabajo colaborativo para impulsar la unión de ambas naciones. "Ha sido sumamente importante volver a participar de este evento en la comuna de Monte Patria, ya que nos deja muchos precedentes de la intención y los objetivos del instituto, que es promover la cultura entre San Juan y la Región de Coquimbo. Nos sentimos alagados por la recepción que hemos tenido en esta comuna. Tenemos muchísimos proyectos con el alcalde Cristian Herrera, con quien hemos logrado una gran amistad y hemos obtenido compromisos para fortalecer esta integración. Lo mismo ocurre con otras comunidades, como la agrupación Valles Cordillera, que está participando en este acto en la parte organizativa, con quien también tenemos una gran fortaleza lograda a través del tiempo, recibiéndolos en San Juan, y compartiendo estos momentos en la Región de Coquimbo", indicó.

Por su parte, el alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera Peña, enfatizó en las gestiones que se están realizando para que se siga fortaleciendo la unión con Argentina. "Creo que lo primero es destacar una gesta heroica que nos hace parte de una historia tan importante como es la independencia de nuestro país, con una facción del Ejército Libertador que pasa por Monte Patria. Que la recordemos cada año habla de los desafíos que tenemos en integración entre ambas naciones. Nosotros hemos promovido la posibilidad de tener una apertura a través de un tren, que nos permita generar que estos lazos se mantengan permanentemente. Creo que hay que ir avanzando en una integración real", afirmó.

YA ESTAMOS EN



Instagram

Escanea el código QR para seguir nuestra cuenta.


